
2. ordentliche Sitzung der Universitätsvertretung an der medizinischen Universität 
Wien im Sommersemester 2019  

Mittwoch 19.06.2019, Beginn 15:00 Uhr  
Ort: Räumlichkeiten der Universitätsvertretung, neues AKH, Ebene 6M 

 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer 
Einladung und Beschlussfähigkeit 

Julia eröffnet die Sitzung um 15:02. Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß und die 
Beschlussfähigkeit ist vorhanden. 

Anwesend: Julia Wunsch, Daniela Kitzmantl, Jakob Eichelter, Markus Fuhry, Matthias Evermann, 
Nawa Schirwani (als ständiger Ersatz von Manuela Igelsky). 

Berfin Sakar, Ye-Rin Park und Anna Zettl sind nicht anwesend.   

2. Genehmigung der Tagesordnung 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer Einladung und 
Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 
4. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 
5. Berichte der Referent_innen 
6. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
7. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
8. Beschluss der abgeänderten Satzung  
9. Beschluss des JVA 2019/20 
10. Entsendungen 
11. Allfälliges 

 
Julia Wunsch macht auf einen Fehler bei TOP 3 aufmerksam und bittet darum TOP 3 umzubennen in 
„Beschluss der Protokolle der letzten Sitzungen“.  
Es gibt keinen Diskussionsbedarf.  
 
Julia Wunsch bringt die folgende Tagesordnung zur Abstimmung:  
 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer Einladung und 
Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Beschluss der Protokolle der letzten Sitzungen 
4. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 
5. Berichte der Referent_innen 
6. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
7. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
8. Beschluss der abgeänderten Satzung  
9. Beschluss des JVA 2019/20 



10. Entsendungen 
11. Allfälliges 

 
Offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig 

3. Beschluss der Protokolle der letzten Sitzungen 

Es gab keine Anmerkungen per Mail. Es gibt keine mündlichen Anmerkungen.  
 
Julia Wunsch bringt das Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung zur Abstimmung. 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen - einstimmig 
 
Julia Wunsch bringt das Protokoll der 1. außerordentliche Sitzung zur Abstimmung.  
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen - einstimmig 
 
Till Buschhorn wird protokollieren, dagegen bestehen keine Einwände.   

4.    Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 

Bericht vom Vorsitz. Viel Kontakt zum WiRef, Förderung verschiedener Projekte. Rektor Jour Fixe war 
mehr ein Verabschiedungstermin. STV Zahn war dabei, Punkte zum 72-WPR, Termin im Herbst mit 
Vertretern der Zahnklinik + STV Zahn. White Paper aus Task Force Lehre ist an sich fertig, Mittelteil 
wird so bleiben, Einleitung überarbeitet. Rektor will nicht aus 2 verschiedenen Gremien 2 
verschiedene Papiere zu einem Thema haben. Soll im Sommer überarbeitet werden. Gespräche mit 
Prof. Sitte und Prof. Volf, die Papiere zu fusionieren.  
Jakob berichtet von schwierigen und zähe Verhandlungen wegen Umbau. 

Julia beantragt Rederecht für Johannes Schmid, kein Diskussionsbedarf.  
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen -einstimmig 

Johannes fragt nach aktuellem Status des Umbaus. Jakob sagt, Finanzierung ist undurchsichtig, wird 
aber gezahlt. Höchste Forderung wird nicht erfüllt. Abgespeckte Version wird genommen, Küche wird 
gezahlt. Diskussion bzgl. Konkreten Umsetzungen, Termin ist nicht sicher. Evtl. September, aber keine 
Garantie.  

5. Bericht der Referent_innen 
 
Berichte liegen schriftlich vor. Es berichten:  

● GesPol: Nawa Schirwani 
● SozRef: Lukas Zimmermann  
● MatBe: Tim Dorittke 
● OrgRef: Isolde Kostner  
● IT-Ref: Malte Zacharias 
● BiPol: Till Buschhorn 
● ÖffRef: Daniela Kitzmantl statt Hasan Kelani 
● MediaRef: Anton Wiese ist statt Yannic Abulesz anwesend 
● Internats: Mai Nguyen 
● Wiref: Johannes Schmid 

 
Tim (MatBe): Repetitorien & Skripten waren letzte Woche, ebenso TBL. Ersti-Vorbereitungen laufen, 
KVA für Rucksäcke statt Taschen kommen. Julia fragt nach Anwesenheit. Gut besucht, vor allem 



Biologie und sonst auch einigermaßen voll. Anmeldung für TBL war nicht ausgeschöpft, könnte man 
eventuell besser bewerben.  

Anton (MediaRef): Alltägliche Arbeit, Fotos, Videos von Podiumsdiskussion und Repetitorien. PC 
umgebaut, Streaming ist jetzt einfacher. Adobe Photoshop-Programmnutzung abgebrochen, 
umgestiegen auf gratis Software.  

Till (BiPol): Don’t Smoke-Statement, Famulaturen, Kontakt zur KAV und Rechtsabteilung.  

Nawa (GesPol): neue Mitarbeiter_innen, Regenbogenparade, Mithilfe bei der Parade, AKG-Sitzung, 
Problematik wegen unglücklicher SIP-Fragen. Es gibt eine Studie, die besagt, dass Frauen in der 
Öffentlichkeit 27% weniger reanimiert werden. Es gibt nur männliche Puppen zum Üben, da wohl die 
Frauenpuppen schneller kaputt gehen. Auch im Arbeitskreis für Gender & Diversity, die aber die 
Fragen ok fanden. Diskussion von Jakob und Nawa über Sinnhaftigkeit. Nawa liest eine Beispiel-SIP-
Frage vor. Frage wird beanstandet. Es sollen mehr weibliche Reanimationspuppen gekauft werden. 

Mai (Internats): letzte 3 Monate viele Berichte. Dürfen nicht mehr direkt an Incomings & Outgoings 
schreiben. Viele positive Rückmeldungen. Weiterleitung ans IT-Ref, die erstellen Zugangsdaten.  
1 Stadtführung mit Prof. Freissmuth, 31. Mai. Hat viel erzählt, allen gut gefallen. Förderung an 
Incomings läuft über den Projekttopf. Nächstes Semester muss neu beantragt werden.  

Isolde (OrgRef): PubMedQuiz, Kultur auch dabei, Theaterbesuch. Außerdem Osternester. Van-
Swieten-Birthday-Bash ist ins Wasser gefallen wegen schlechten Wetters. Evtl. stattdessen 
Oktoberfest im Rahmen der Ersti-Woche. Teambuilding hat nicht so gut funktioniert. Treffen im 
Prater war super. Wahlen sind auch glatt über die Bühne gelaufen. Bei brandgefährlichen Sachen 
müssen wir die Feuerwehrstelle benachrichtigen.  

Volleyball läuft sehr gut. Basketball wird hoffentlich ab nächstem Semester sein. Yoga ist 
ausgefallen/wurde abgesagt. Planung der Sip-Stände. Zahnistand und SIP 2 sollen noch aufgefüllt 
werden vom Personal.  

Nathan (IT-Ref): Verwaltung Infrastruktur, User eingeschult. Alte Passwörter zurückgesetzt. 
Aufnahmen in Kooperation mit MediaRef. Streaming-PC-Update. Verweis auf Bericht. Julia fragt nach 
Einschulung – ist persönlich und behandelt auch DSGVO und Basic Training. Johannes fragt nach 
Kalender-Tool soll mehr benutzt werden.  

Johannes (WiRef): Projektkontrolle. Große Aufgabe war Jahresvoranschlag. Jahresabschluss, an alle 
Referent_innen wurde die Deadline für Geldausgaben gesandt. Rechnungen bis Freitag 
vorbeibringen.  

Lukas Z. (SozRef): Business as usual, viele Beratungen über Mail und Termine. Kinderfonds großes 
Thema. Definition von „alleinerziehend“ war problematisch. Eltern-Kind-Café ist ausgefallen.  

Daniela (ÖffRef): Events. Facebookverwaltung. Rückblick aufs Jahr. Erinnerungen für Studis. Julia 
schlägt vor, How to ÖffRef bzgl. Instagram zu aktualisieren.  

 

6. Bericht der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 
Bericht der StV Zahn liegt schriftlich vor. Markus Fuhry berichtet für die StV Zahn. Ausgabe von 
Skripten OM-Z für das 3. Jahr. Soll ausgeweitet werden, da sonst bei Facultas gekauft werden muss 
und es billiger geht. Termine mit Rektorat wie erwähnt festgelegt. Workshops wurden durchgeführt. 
Beachvolleyball-Turnier hat stattgefunden. Implantologische Kurse werden im November stattfinden. 
Gespräch mit Chef der Zahnklinik-Mensa, Kosten sollen teilweise von der HV übernommen werden.  
Johannes findet es ok, wenn die STV die Kosten übernimmt. 



Diskussion über das 72-WPR. Schwierigkeiten in Gesprächen mit der Wiener Gebietskrankenkasse 
und Zahnklinikzuständigen. Julia merkt an, dass da besser koordiniert werden muss.  

 
Markus Seibt berichtet mündlich für die StV Human. Außerordentliche Sitzung. Großes Thema war 
der letzte OM-Test, wo die Leute durchgehetzt wurden, gab viele Rückmeldungen. Sonst KPJ-Care-
Paket, suche nach Kooperationspartner_innen. Inhalte Desinfektionsmittel, Pocket Cards usw. 
Ausgabe parallel zu KPJ-Mappen. Julia merkt an, dass die Paletten mit Inhalten das OrgRef-Kammerl 
blockieren, sollen bald raus.  

 
STV Postgrad nicht anwesend.  

Jakob Eichelter verlässt die Sitzung um 15:54 und überträgt seine Stimme mündlich an Isolde 
Kostner.  

7. Berichte der Ausschussvorsitzenden  
 
Anträge im Kinderfonds sind ordentlich gewesen. Protokoll liegt vor, kann angehängt werden. 

Matthias berichtet vom BiPol-Ausschuss. Schaffung von 2 neuen Referaten, Referat für publizistische 
Angelegenheiten & Referat für Sport und Gesundheit. Empfehlung für die Änderung der Satzung der 
ÖH Med Wien, Paragraph 15, Absatz 1. Neue Referate werden eingefügt.  

Anmerkung: Trotz des Begriffes „Gesundheit“ im neuen Referat ist dieses klar vom Referat für 
Gesellschafts- und Gesundheitspolitik zu trennen.  

Neues Referat für publizistische Angelegenheiten ist eine Ausgliederung der Fieberkurve, breite 
Formulierung des Namens, damit die Aufgaben nicht zu eingeschränkt sind. Alle Druckwerke (Skripte, 
Broschüren, Ö-Heft) sollen unter diesen Aufgabenbereich fallen.  

8. Beschluss der abgeänderten Satzung 
 
Referate wurden im Ausschuss abgeändert, ansonsten ist in der Satzung nichts geändert. Empfehlung 
vom Ausschuss ist, diese dementsprechend abzuändern.  

Julia stellt den Antrag, nach Empfehlung des bildungspolitischen Ausschusses die Satzung in §15 
Absatz (1) folgendermaßen abzuändern:  
Hinzufügen von 2 Referaten 
a) Referat für Sport und Gesundheit 
b) Referat für publizistische Angelegenheiten 

Die neue Reihenfolge der Satzung in diesem Punkt lautet somit wie folgt 

1. Referat für bildungspolitische Angelegenheiten  
2. Referat für Gesellschaft- und Gesundheitspolitik  
3. Referat für internationale Angelegenheiten  
4. Referat für IT-Service  
5. Referat für Multimedia  
6. Referat für Organisation und Schulungen  
7. Referat für Öffentlichkeitsarbeit  
8. Referat für publizistische Angelegenheiten  
9. Referat für sozialpolitische Angelegenheiten  
10. Referat für Sport und Gesundheit  



11. Referat für Studien- und MaturantInnenberatung  
12. Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten  
 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig 
 

9. Beschluss des JVA 2019/20 
 
JVA wurde dem Gesetz entsprechend veröffentlich und lag aus. Ebenfalls auf der Webseite 
veröffentlicht.  

Änderungsvorschläge für die HV sind: neue Referate wurden eingefügt, Sockelbetrag angepasst, 
Subvention durch die Uni, STV Human aktualisiert ebenfalls STV Postgrad. STV Zahn: Sockelbetrag 
angehoben um 3000 €. Vorsitzbudget eingeführt. Referatsbudgets wurden gesenkt. 

Julia beantragt Rederecht für Matthäus Ratschew. 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig 

Matthäus merkt an, dass der „OrgRef-Zahni“ mehr als nur Kontaktperson ist, sondern auch Beratung 
macht. Erik hat etwas verfasst, Daniela liest vor. Zahnis sind etwas untergegangen, sowohl bzgl. 
OrgRef als auch Nostrifikant_innen/BiPol. Julia merkt an, dass der SB im OrgRef sollte sich schon um 
alle Projekte für Zahnis kümmern, von Beratung war nie die Rede. Damals Kompromiss, da 
angedachte AE zu hoch angesetzt war. SB kann in der HV nicht die Zahnis repräsentieren, jedes 
Referat ist für alle Studiengänge zuständig, Projekte dürfen niemanden ausschließen.  
Markus sagt, dass viele Anfragen über das Zahnmedizin-Studium ans MatBe/o.ä. einfach an die STV 
weitergeleitet wurden. Wenig Zahnis arbeiten in Referaten mit. Diskussion bzgl. Möglichkeit ob 
Humanis Aufgaben für Zahnis übernehmen können. Matthäus merkt Schwierigkeiten an, dass z.B. der 
Zahni-Sip-Stand vergessen wurde. Zahnis werden ausgegrenzt, Kommunikation ist schwierig mit der 
ÖH. Johannes merkt Problematik der örtlichen Trennung an.  
Julia fragt nach Kernaufgaben einer STV. Matthäus: Alle studienspezifischen Sachen, die nicht von 
Referaten gemacht werden können. 
Gespräche mit Klinikvorstand, Beratungen, E-Mail-Anfragen. Verkauf von Wachs. Viel Beratungszeit.  
Dinge, die Referate machen können, werden nicht abgegeben. Anzahl der Studienvertreter_innen ist 
in allen Studiengängen gleich.  

Julia beantragt Rederecht für Markus Seibt. 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig  

Markus gibt zur Überlegung, Beratungsdinge zu vereinfachen. Guides etc. Matthäus sagt, dass z.B. 
bei der Nostri-Einschulung Folien vorhanden sind, aber viele Gegenfragen kommen und das nur 
Zahnis beantworten können. Man muss im System sein, um das beantworten zu können.  

Wenig Zahnis in der ÖH vertreten. Eher in der STV Zahn als freie Mitarbeiter_innen. STV Zahn ist 
überlastet. Julia kann sich nicht vorstellen, dass STV Zahn so viel mehr zu tun hat als andere STVs.  

Fixe Zahni-Events (SIP, Punsch-Stände) müssen von der ÖH gemacht werden.  

Julia möchte den JVA in Schritten abstimmen (nur die Abweichungen). 

Julia Wunsch stellt den Antrag, die Universitätsvertretung an der Med Uni Wien möge den 
vorliegenden JVA in folgenden Punkten abgeändert beschließen: 

1. Die Einführung eines Referates für publizistische Angelegenheiten, budgetiert mit einer/m 
Referent_in, einer/m Sachbearbeiter_in und einem Budget von 400€, sowie die Einführung 



eines Referates für Sport und Gesundheit budgetiert mit einer/m Referent_in, einer/m 
Sachbearbeiter_in und einem Budget von 250€. 

 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig  
 

2. Im Referat für Organisation und Schulungen soll ein/e halbe/r Sachbearbeiter_in für 
zahnmedizinische Angelegenheiten hinzugefügt werden. 

 
offene Abstimmung: 1 Gegenstimmen, 2 Enthaltungen, 3 Prostimmen – angenommen 

 

10. Entsendungen 
 
Aufgrund eines Missverständnisses müssen die BK §99 und der AKG neu entsendet werden. Es darf in 
diesen Komissionen nur die gleiche Anzahl an Ersatzmandatar_innen wie Hauptmandatar_innen 
geben.  

Berufungskomission §99 
Hauptmandatarin: Daniela Kitzmantl 
Ersatzmandatar: Eren Eryilmaz  

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig 

 

Arbeitskreis für Gleichstellungsfragen.  

Ersatzmandatarinnen: Gesche Langer und Manuela Igelsky. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig 
 

11. Allfälliges 
 
Julia bedankt sich für 2 Jahre ÖH Arbeit, sie drückt dem neuen Vorsitzteam die Daumen.  
Save the Date: Vorsitzteam veranstaltet nächste Woche Freitag ein Übergabe-GettÖHgether auf 6M.  
 
 
Julia Wunsch schließt die Sitzung um Punkt 17:00 Uhr.  


